
 

 

证券代码： 603801         证券简称：志邦家居         公告编号：2024-067     

志邦家居股份有限公司 

关于 2024年半年度业绩说明会召开情况的公告 

本公司董事会及全体董事保证本公告内容不存在任何虚假记载、误导性陈述或者重大遗

漏，并对其内容的真实性、准确性和完整性承担个别及连带责任。 

                                                      

志邦家居股份有限公司（以下简称“公司”）于 2024 年 8 月 29 日在《证券

日报》《证券时报》《中国证券报》《上海证券报》和上海证券交易所网站

（www.sse.com.cn）上披露了《公司 2024 年半年度报告》。为便于广大投资者

更深入、全面地了解公司经营情况，公司于 2024 年 9 月 25 日召开了“2024 年

半年度业绩说明会”。现将会议召开情况公告如下： 

一、业绩说明会召开基本情况 

公司于 2024 年 8 月 29 日在上海证券交易所网站(www.sse.com.cn)和《中国

证券报》《证券时报》《证券日报》《上海证券报》披露了《志邦家居股份有限

公司关于召开 2024 年半年度业绩说明会的公告》（编号：2024-062）。 

2024 年 9 月 25 日 15:00-16:30，公司通过上海证券交易所上证路演中心（网

址：http://roadshow.sseinfo.com）以视频直播和网络互动方式召开了“2024 年半

年度业绩说明会”。公司董事长孙志勇先生、董事会秘书孙娟女士、财务总监刘

柱先生、独立董事徐欢生先生出席了本次会议，与投资者进行互动交流和沟通，

并就投资者普遍关注的问题进行了回答。 

二、投资者提出的主要问题及公司回复情况 

在本次说明会上，公司就投资者关心的问题给予了答复，并对相关问题进行

了梳理，主要问题及答复如下： 

 

问题 1：在当前激烈的市场竞争下，公司上半年在产品和价格方面具体做了

哪些举措？ 

答：任何一个行业，当发展到一定阶段，为了应对存量市场的竞争、提高行

业的集中度，无论是主动还是被动，价格战都难以避免。定制家居行业靠高毛利

赚钱的时代已是过去式，近年来，公司以持续的降本增效让产品价格在市场上更



 

 

具有竞争力。下一步，我们将遵循市场发展规律，倒逼内部成本结构优化，持续

推动各个品类的降本增效，从生产、供应链、流程等环节发力，通过效率的提升

获得更好的盈利。随着价格战的推进，行业平均效率将会越来越高，行业集中度

也会逐步提升。 

公司产品品类已经从定制厨柜、定制衣柜逐步扩展到定制卫浴和阳台、定制

木门墙板，并实现了定制品类到整家品类的融合发展。整家即定制品类+成品家

居，目前公司在定制品类赛道已经具有了一定的优势，通过与软体公司合作或代

工模式，实现了软体家居与定制品的套系化融合发展的整家模式。我们在持续推

进整家销售套餐模式的探索，通过对组价和组品的进一步摸索，以形成最优的家

居消费解决方案，让消费者能够更省心、更便利、更划算地买到更多高品质家居

产品。 

 

问题 2：与往年相比，在加盟商端的补贴及赋能方面，有哪些举措和变化？ 

答：公司一直非常关注加盟商的市场发展，品牌厂商与加盟商是休戚与共的

关系，只有终端加盟商强大，品牌厂商才能在市场上实现长远稳定的发展。公司

一直非常重视加盟商赋能工作，今年这项工作也被提到了更高的战略层面。目前，

公司已对内部的赋能组织进行了整合集中，实现了加盟商端的统一归口管理及对

接，用整体思维来解决加盟商赋能的问题，减少了多头对接，大大提升了沟通效

率，也让赋能服务更加具有针对性。同时，结合当下的市场环境变化，近一段时

间，公司对加盟商端的赋能政策也做了一系列的调整。政策补贴方面，公司更侧

重鼓励加盟商开大店，而不是开多店，对开大店、开整家店的加盟商会给予一定

的补贴和奖励；对于重视家装渠道业务发展的，也相应给出一些政策上的支持；

在新零售领域探索和创新比较好的加盟商，会作为领域标杆，给予对应的政策支

持。 

 

问题 3：面对存量旧改市场，公司在品牌建设、渠道变革方面有何举措？  

答：正常情况下，旧房翻新的周期为 10-15 年，庞大的存量房形成了相对刚

性的存量翻新需求，是未来行业发展的主体业务方向，二手房和存量房也逐步成

为了家居家装企业获客的重心。相比新房市场，旧改市场存在需求分散、流程烦



 

 

琐、业主对装修交付效率需求更高等诸多难点，对企业的资源整合能力和服务能

力提出更高要求。目前，公司将存量房作为一项战略业务并积极进行探索，已经

针对老房改推出了焕新家业务，并将其作为一个独立的业务单元经营。虽然存量

房市场的拓展进度会难一些，慢一点，但我们会持续坚定地推进，积极推动、实

践和总结。 

 

问题 4：如何进一步加强整装业务方面的竞争力，实现业务的这种持续、稳

定增长？ 

答：整装是一个新型的模式，代表着未来的家装业务的方向，但也面临着很

大的挑战。整装对效率要求更高，标准化程度更高，成本也要最有优势。公司也

将整装作为第一渠道大力发展，推动加盟商重视整装业务。目前，已经与一些整

装形成了战略合作，后续公司计划通过在定制品、家居以及建材等方面的供应链

整合优势，推动一体化供应链去赋能整装的中小装企，通过合作让装企能够更集

中精力在获取客户上，使得他们的创业变得更容易成功。 

 

问题 5：面对消费年轻化浪潮及流量变局，未来公司在数字化转型发展方面

有何规划？ 

答：伴随着行业进入存量竞争的新时代，家居销售渠道多元化、立体化发展，

与此同时，家居消费者呈年轻化趋势，线上渠道对用户家居消费决策的影响力持

续增大，所以在面对消费年轻化的浪潮，还有流量越来越难的变局，公司将加快

数字化发展。 

公司将新零售作为战略发展方向，前期在战术级上进行了一些尝试，今年将

加快推进总部、各区域、加盟商新零售的布局，推进货架电商、兴趣电商和内容

引流的矩阵，通过全域获客触达到更多的年轻消费者。 

第二，公司在私域上要完善全链路的试运营，建立起老客户带单、旧转介绍、

新客户私域运营的一个平台，通过私域运营，提升品牌认知度，线上线下全方位

触达，从而提升客户成交转化的效率。 

第三，公司搭建城市 U+数字化门店系统，将实现全流程数字化展示引流、

设计、成交等过程，让多品类逐步过渡到整家一体化，实现年轻消费者一体化设



 

 

计、一体化成交、一体化交付的需求，提升客户满意度。 

未来，公司将持续发力线上线下整合营销，通过全域品牌布局，从而更高效

地触达消费者。 

 

本次说明会具体情况详见上证路演中心（http://roadshow.sseinfo.com），公

司有关信息以公司在指定信息披露媒体《证券时报》《证券日报》《上海证券报》

及上海证券交易所网站(www.sse.com.cn)刊登的公告为准，敬请广大投资者注意

投资风险。在此，公司衷心感谢长期以来关心和支持公司发展的广大投资者，欢

迎继续通过上证 E 互动、投资者电话等方式与公司互动交流！ 

 

特此公告。 

 

 

志邦家居股份有限公司董事会 

2024 年 9 月 25 日 

 


